

[4IT, Pfannkuchstr. 4, 76185 Karlsruhe](#)

An die  
Mitglieder der Zweckverbände  
KDRS, KIRU und KIVBF

KONTAKT	JÖRG WÖRTHNER
TELEFON	0721 9529-440
TELEFAX	0721 9529-135

DATUM	31.01.2018
-------	------------

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

zuständig/E-Mail  
Joerg.Woerther@kivbf.de

## Umstrukturierung des DV-Verbundes/Fusion der Zweckverbände

Sehr geehrte Frau, sehr geehrter Herr,

in den vergangenen drei Jahren haben wir gemeinsam mit dem Land, den kommunalen Spitzenverbänden und der Landeshauptstadt die Voraussetzungen für die Fusion unserer kommunalen IT-Dienstleister geschaffen. Hierzu haben wir Ihnen im Oktober letzten Jahres ein umfassendes Informationspaket geschickt.

Am 28. Februar 2018 wird der Landtag über das entsprechende Gesetz beschließen.

Notwendig geworden ist dieser Schritt, weil die heutige Struktur des Datenverarbeitungsverbands Baden-Württemberg (DVV BW) nicht mehr ausreicht, wenn wir weiterhin über eine wirtschaftlich arbeitende und wettbewerbsfähige kommunale IT verfügen wollen, über die wir die Gestaltungshoheit haben.

Der Prozess wurde in den vergangenen drei Jahren von allen Zweckverbänden mit sehr großem Wohlwollen und mit sehr großer Zustimmung ihrer Mitgliedskommunen begleitet. Dafür und für das in uns gesetzte Vertrauen bedanken wir uns.

In gemeinsamer Trägerschaft mit dem Land errichten wir mit **ITEOS** als Anstalt öffentlichen Rechts einen Dienstleister, der unsere Kommunen und das Land von sieben Standorten aus mit über 1.600 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern berät und begleitet, um die Herausforderungen der Digitalisierung erfolgreich zu meistern.

Mit ihrer Gründung übernimmt **ITEOS** per Gesetz die bisherigen Aufgaben der heutigen Zweckverbände und der Datenzentrale. Ihr Geschäftszweck ist die Bereitstellung von IT-gestützten Lösungen und Dienstleistungen für die gesamte Wertschöpfungskette der kommunalen öffentlichen Hand.

Gleichzeitig sichern wir durch die Bündelung der vorhandenen Erfahrungen und Ressourcen das kommunale Wissen und IT-spezifische Know-how, das wir für die Zukunft brauchen, und stärken unsere Innovationskraft.

Die Standardisierung der kommunalen Strukturen und IT-Verfahren durch **ITEOS** wird auch die IT-Kooperation zwischen dem Land und den Kommunen wesentlich erleichtern und ist ein zentraler Baustein für den Ausbau einer modernen bürgerfreundlichen Verwaltung in Baden-Württemberg mit flächendeckenden E-Government-Angeboten.

Diese sind wesentliche Voraussetzungen, um eine starke eigenständige kommunale IT an die Portallösung des Bundes anzubinden, die den Bürgern und Unternehmen einen zentralen und durchgängigen Zugriff auf alle Verwaltungsdienstleistungen von Bund, Ländern und Kommunen ermöglicht.

Als letzten Schritt auf dem Weg zur Fusion, bitten wir Sie, mit beiliegender Musterdrucksache bis zu Ihrer Verbandsversammlung die Zustimmung Ihrer kommunalen Gremien zur Fusion einzuholen.

Lassen Sie uns gemeinsam im Mai auf den Verbandsversammlungen ein deutliches kommunales Zeichen setzen und für die Fusion stimmen: für eine starke kommunale IT in Baden-Württemberg und für unsere Kommunen.

Mit freundlichen Grüßen

---

OB Gunter Czisch  
Verwaltungsratsvorsitzender  
Datenzentrale Baden-Württemberg

---

OB Dr. Ulrich Fiedler  
Verbandsvorsitzender KIRU

---

BM Michael Lutz  
Verbandsvorsitzender KDRS

---

LR Stefan Dallinger  
Verbandsvorsitzender KIVBF

Anlagen